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我省多市环保部门倡议过年不放烟花爆竹

这这个个年年，，和和““火火药药味味””说说拜拜拜拜

本报济南1月9日讯（记者
尹明亮） 9日，共青团山东省委
向广大青少年朋友发出倡议：从
自我做起，从点滴做起，践行生态
环保理念，过一个绿色低碳的春
节假期。倡议内容为：

过一个环保年。拒绝燃放烟
花爆竹，更多采用贴对联、挂灯
笼、摆放鲜花绿植等方式营造节
日氛围，共同守护过年好空气。过
一个低碳年。新年出行走亲访友，
在合适的情况下选择公共交通工
具、自行车或者步行，减少开车时
间和次数。过一个祥和年。

据新华社北京1月9日电 国
家安全监管总局监管三司司长王
浩水9日表示，将推进烟花爆竹产
品环保化，推动整个行业的转型
升级。

王浩水当日在国务院新闻办
举行的新闻发布会上说，现在整
个烟花爆竹的主产区正在研制低
硫或者无硫产品，这样的产品燃
放起来对环境的影响比较小。

本报济南1月9日讯（记者
王赟） 9日，熊猫烟花集团股份
有限公司就收购东阳华海时代影
业传媒有限公司的进展情况发布
公告称，公司以及有关各方正在
积极推动各项工作。

上个月7日，熊猫烟花就公
告，熊猫烟花将3 . 6亿元委托放贷
给一家净资产不足千万元的影视
传媒公司广州创视界媒体。“烟花
鞭炮污染很大，长期来看是夕阳
产业，熊猫烟花不得不转型。”一
位业内人士解释。

烟花爆竹到底对空气有多大污染？对此，济南市环保
局解释，烟花爆竹燃放时会释放出大量的颗粒物和硫化
物，集中燃放期间，空气中的PM2 . 5、PM10、SO2、CO浓度
都会明显增高。

那么，烟花爆竹对济南的PM2 . 5有多大贡献值？记者
咨询市环境监测中心站工作人员得到回复，济南PM2 . 5

主要污染源来自煤烟尘、城市扬尘和机动车尾气，还包括
建筑扬尘、土壤尘、钢铁尘等，烟花爆竹并不能算入主要
污染源。但是，短时间内集中燃放烟花爆竹确实会对空气
质量造成影响，尤其是雾霾天会加重污染。

本报记者 廖雯颖

去年11月出台的《济南市空气重污染天气应急预案》
规定：当预测连续三天（含）发生重污染天气时，城市主城
区严禁燃放烟花爆竹。

根据济南市重污染天气应急预案，当空气质量预测
连续三天及以上发生重度污染天气（200＜AQI≤300）时，
发布黄色预警，启动III级响应，实施强制性减排措施，包
括绕城高速内禁行渣土砂石运输车，城市主城区严禁燃
放烟花爆竹，禁止露天焚烧及烧烤等。这是最低等级的响
应措施。 本报记者 廖雯颖

本报济南1月9日讯（记者
喻雯 见习记者 李师胜

魏新丽） 9日，参加济南市政
协第十三届三次会议的全体政
协委员发出倡议，春节期间尽
量不燃放或少燃放烟花爆竹。

9日，济南市政协第十三届
三次会议开幕，小组讨论后，全
体政协委员发出《开展“改善环
境 减少污染 从我做起”行
动倡议书》，倡议加强对汽车尾
气污染、乱倒渣土等行为的治

理，让天空多一份湛蓝、让城市
多一份明净。“尽量减少小汽车
的使用，采用一公里内步行、三
公里内骑自行车、五公里内乘
坐公交车的出行方式，减少尾
气排放、缓解交通拥堵。”倡议
书提出，重大节日尤其是春节
期间，尽量不燃放或者少燃放
烟花爆竹；不在露天焚烧垃圾、
树叶等；不在户外进行烧烤，不
在公共场所吸烟。呵护蓝天，减
少雾霾发生。

济南政协委员还倡议，主
动参加单位和社会开展的各种
植树造林活动，每年多栽几棵
树，有条件地积极认养公共绿
地。自觉宣传绿化知识，爱护城
市的一草一木。

济南市政协相关负责人告
诉记者，倡议写好后，在小组讨
论时，大家一致同意发出这样
一个倡议。记者了解到，这是近
年来首次以全体委员的名义，
围绕环保问题发出倡议。

持续数日的重污染天气刚过去，根据空气质量预报，10
日省城又是个雾霾天。随着春节临近，烟花爆竹放还是不
放，引发市民的纠结和热议。9日，济南市环保局向市民发
出倡议：春节不放烟花爆竹，过一个清新环保的绿色年。烟
台、滨州等城市环保局也通过官方微博等平台呼吁网友过
年不放鞭炮。

本报记者 廖雯颖 李运恒 李娜 刘振

9日，济南市环保局向市民
发出倡议：春节不放烟花爆竹，
过一个清新环保的绿色年。济南
市环保局在倡议书中表示，由于
频发的雾霾天气对广大市民身
体健康和生活、工作带来了严重
影响，从去年11月份开始，济南
打响了改善空气质量攻坚战，划
定高污染燃料控制区、推进燃煤
锅炉煤改气、城市扬尘集中治
理、黄标车禁行和淘汰、油气回
收治理等一系列措施，然而雾霾
还是不时光顾济南，“经过2013
年多发‘十面霾伏’的泉城，环境
空气质量已经不起烟花爆竹燃
放带来的污染压力，势必会让济

南的空气污染‘雪上加霜’。”
为此，济南市环保局向全体

市民发出倡议：春节期间不放烟
花爆竹，特别是不在二环路以内
空气流动性较差的区域燃放。少
放一支烟花就少一分污染。舍去
一挂鞭炮，多增一片蓝天。“冰冻
三尺非一日之寒，由于几十年来
我们环保的历史欠账太多，要想
实现济南的‘蓝天白云、繁星闪
烁’，还需要全市各行各业和全
体市民的艰苦奋斗，从点滴做
起，从小事做起，我们每一个人
都尽一份责任。”济南市环保局
建议市民过一个清新、环保、文
明、健康的绿色年。

7日，滨州环保局与滨州市
环境保护协会共同发起春节少
放或不放烟花爆竹的倡议，滨
州环保官方微博上公布了倡议
书提到，大量燃放烟花爆竹污
染了大气，加剧了雾霾天气的
程度，希望全市广大市民马年
春节期间少放不放烟花爆竹。

近日，滨州市民高任春说：
“春节前很多市民已开始储备
大量烟花爆竹，过段时间从城
镇到农村都将是鞭炮声，空气
中到处弥漫着火药味。建议大
家不再攀比烟花爆竹谁家的多
谁家的响，省下钱可做更多有
意义的事，而春节期间的祭拜
活动也应减少烧纸。”

2013年12月9日，烟台市环
保局官方微博发布了一条“今

年春节要不要燃放烟花爆竹”
的讨论。支持的网友称“每人少
放一挂鞭炮吧”，也有网民直言
不讳指出，鞭炮燃放对大气污
染的影响甚微。烟台市环保局
官方微博回应说“环保部门不
是坚决禁止，只是不倡导、不鼓
励节日期间燃放”。烟台市环保
局经常接到市民投诉电话，说
鞭炮放得太呛人，声音扰民。

9日17时，记者从环保部网
站获悉，德州空气质量指数为
145，属于轻度污染，从全国161
个监测城市中排在了倒数20位
的序列中。据平原县环保局工
作人员介绍，目前还没有接到
正式的上级文件称要禁止燃放
烟花爆竹，从县一级的层面可
倡议“减少燃放烟花爆竹”。

“放烟花会让济南空气雪上加霜”

滨州烟台环保官微发出倡议讨论

9日下午，记者咨询济南市
安监局，对方称并未收到禁放
通知，今年济南市区内允许燃
放的时间与去年一样，还是腊
月二十三到正月十五。

济南市安监局监管二处李
旭东处长告诉记者，今年济南
烟花爆竹销售和燃放时间、禁
放时段都已出了时间表，限放
区域及七大禁放区也与往年一
样，未有变化。“市区内，腊月二
十三到正月十五是允许燃放
期，其间还有禁放时段，除了农
历腊月二十三、除夕、正月初
五、正月十五这四天外，23点到

次日5点不得燃放。”
李旭东表示，1994年全国

282个城市实施烟花爆竹禁放
令，济南也包括在内。到了2004
年济南从全面禁放改为城区内
限放，并制定了《济南市限制燃
放烟花爆竹的管理规定》，这是
经过当年市人大常委会会议通
过并批准的。安监局并未收到
今年禁放的通知。“今年应该不
会禁放，要是重新禁放，也得走
市人大立法讨论再批准的程
序，不会太突然。”李旭东认为，
突然取消对已进货的批发企业
来说不公平，会造成很大损失。

省城七大禁放区今年没变化

济南全体政协委员发倡议：

少少放放鞭鞭炮炮多多栽栽树树

连续三天重污染禁烟

集中放会加重雾霾天

团省委发倡议：

守护过年好空气

烟花产区正研制

低硫无硫产品

熊猫烟花公司

转投影视业

危害指数

应急规定

7日，济南雾霾严重，AQI值最高达到500。不少市民出门戴着口
罩。 本报记者 周青先 摄

烟花爆竹燃放加重环卫工工作
负担。 本报记者 周青先 摄

治理雾霾

成各市两会焦点

本报济南1月9日讯 (记者
喻雯 李贺 张建丽 王欣 见
习记者 李师胜 ) 省内一些城
市已进入两会时间，人大代表和
政协委员纷纷就治理大气污染等
献计献策。

济南市政协委员刘军、邹卫
平和方辉对禁放烟花爆竹提出了
具体思路：“缩短限燃时段，扩
大禁燃区域，逐步从限放到全
面禁放。”济南市政协委员、市
教学研究室主任方辉还提出了
具体的时间表：自 2 0 1 4年下半
年起在全市绕城高速以内实现
烟花爆竹的禁放；自2015年起，将
禁放范围进一步扩大到所属县城
和乡镇驻地。

菏泽市政协委员尹起照说，
治理大气环境需要治理秸秆焚
烧，“堵不如疏”。农村夏收季节，
是减少环境污染、防范雾霾天气、
严禁秸秆焚烧的关键时期。尹起
照认为，堵不如疏，实施秸秆资源
综合利用，推广机械化秸秆还田。

淄博政协委员纷纷建言，治
理雾霾，需要政府民众形成合力。
该市人大代表宋娟指出，治理大
气污染，还需要下大力气发展大
公交。
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